

Desempleo seguirá en picada, prevén (El Financiero 02/07/09)

Desempleo seguirá en picada, prevén (El Financiero 02/07/09) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 2 de julio de 2009 Se perderán 656 mil puestos formales en 2009: analistas. Recesión, más severa a lo estimado, con una caída de 6.31% en 2009. Reformas energética y fiscal regresan a las prioridades del país. · Desplome del empleo, saldo de la crisis: IP La recesión económica en el país es mucho más severa de lo anticipado y traerá como consecuencia una pérdida de 656 mil empleos este año. Lo peor de la crisis habría ocurrido en el segundo trimestre, con una contracción económica de 9.5 por ciento, para una caída del Producto Interno Bruto (PIB) en todo el año de 6.31 por ciento. De acuerdo con los resultados de la encuesta de junio del Banco de México (Banxico) sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado, en el tercer trimestre del año el PIB se contraerá 5.2 por ciento y entre octubre y diciembre, 2.0. Por si fuera poco, casi todos los entrevistados opinaron que en el primer semestre los salarios habrían caído respecto a sus rangos del segundo semestre de 2008, y 66 por ciento anticipó que en la segunda mitad de 2009 serán inferiores a los del primer semestre. También proyectan una mayor caída anual en la inversión y el consumo privados, de menos 10.2 y menos 5.5 por ciento, respectivamente, e insisten en que para alcanzar mayores rangos de inversión privada nacional y extranjera, se requiere la activación de las reformas estructurales. El 19 por ciento de los encuestados consideró que las principales reformas que se deben aplicar son la energética y fiscal; 15 por ciento señaló la laboral y 8 por ciento refirió la necesidad de políticas que mejoren el marco regulatorio, eleven la desregulación y faciliten la competencia. En este contexto, 23 por ciento de los consultados señaló como el segundo factor de importancia que podría limitar el ritmo de la actividad económica en el próximo semestre a la falta de avances en las reformas estructurales, y 24 por ciento puso en primer término a la debilidad del mercado externo y de la economía mundial. ¿Regresa la confianza? Por otra parte, la encuesta refleja que en junio el grado de confianza del sector privado en la economía mexicana y en su comportamiento en el corto plazo fue de 76 puntos, igual al de julio y agosto de 2008, previo a la quiebra del banco de inversión Lehman Brothers, que profundizó la crisis financiera internacional. A pesar de este entorno, ninguno de los especialistas encuestados estimó que la situación actual de la economía en México es más favorable que la que había en junio de 2008. El 17 por ciento indicó que en los próximos seis meses el ambiente de los negocios será peor que el del semestre anterior, 50 por ciento opinó que será igual y 33 por ciento -poco más del doble de la encuesta previa- dijo que será propicio. El 67 por ciento de los consultores (contra 52 por ciento de la encuesta previa) anotó que en los próximos seis meses la evolución económica del país será más propicia que hoy. Sin embargo, 87 por ciento (contra 90 de la consulta de mayo) anticipó que en ese lapso la ocupación formal disminuirá, y 13 por ciento dijo que seguirá igual que en los seis meses previos.